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■通讯员 张彦峰

结束了一天的工
作，尚心爱回到家，边
做饭边想明天开展“周
安全活动”的事情，还
有哪些环节策划得不
够好……

尚心爱是加工厂碳
素钢加工作业区生产甲
班的一名库工。最近厂
里推行的“周安全活动”
跟以往比有很大的变
化，不仅参加的人要讨
论发言，而且还提倡职
工轮流策划组织。这
不，明天的活动是尚心
爱领了这个“军令状”，
她想，自己第一次组织，
没有经验，就要准备得
周全些，以免到时慌了
手脚。跟老公孩子一起
吃完饭，她就一个人坐
到桌前，拿起笔铺开纸，
干脆把整个流程写出来

这样更有底，于是，她写写改改，干了好一阵
子才算满意。

有了头天的准备，第二天很顺利地开了
头，第一项就是安全宣誓，同事们也都很配
合，劳保用品穿戴齐整，个个站得笔直，声音
洪亮，完全符合活动对宣誓的要求。尚心爱
很愉快地进入第二环节，也就是整个“周安
全活动”的核心内容。她选择了事故讨论
（石灰窑项目交叉作业坠物砸破安全帽事
件），大家你一言我一语，结合自身的岗位特
点说了很多注意事项，讨论气氛相当热烈，
一旦有人讲得远了点儿，她会及时地把大家
的思路拽回来，最后她总结了大伙儿的发
言，理清了防范措施。接下来是抽考应知应
会，他们班组人不算太多，每个人全部都背
出本岗位的应知应会内容。最后是班长对
尚心爱今天的组织活动情况进行点评并安
排下周的安全事务。整个活动过程因为准
备充分，调动了大家的参与热情，从而达到
了“周安全活动”的目的。

目前，在加工厂各科室、作业区各班组
每周都在按这样的模式举行安全活动，厂安
全管理部门也出台了相应的激励制度鼓励
所有职工积极参与进来，推动全厂安全水平
提升。

■通讯员 高爱忠 报道

本报讯 面对2016年钢铁
企业生产经营严峻形势, 东山
矿破碎作业区全面贯彻矿部降
本增效要求, 组织管理人员对
新一年经营管理思路分析讨
论,确立“细算账、算好账”的经
营理念，进一步将“成本观”推
向安全管理、生产组织、设备效
率等方面，为全体职工有效落
实逐级管控指标，增强降本活
力发挥作用。

作业区召集所有管理人
员、技术人员、班组长根据2015
年1到12月份各项指标统计情
况进行过程分析，与年初指标
对比，寻找挖潜空间，改善思维
观念，实行成本精细管理，下达
每名管理人员、技术人员及班
组的指标，严格按照指标进行

结算，提高所有职工的成本意
识。作业区明确提出要在2015
年基础上再降成本5%的目标，
每个管理者及岗位人员在作业
中采取“细算账”,严格点检标准
及更换周期进行检查、更换，尤
其更换油脂时必须取样化验，指
标有异常时再进行更换，消除各
种不必要浪费。

在生产组织上，严格按照
矿部生产计划，在生产中，成本
要从标准化操作做起，通过矿
源和生产指标的制定，优化操
作过程，一是要求上工序块矿
的粒度，二是要做到破碎、筛分
设备合理调整布局，消除生产
中容易出现的瓶颈问题、组织
工作不力所产生的设备等待和
无功作业等成本问题，每名职
工头脑中有成本观念，成本关
系到个人的收入，不仅要知道干
多少，更要知道怎么干。针对生
产情况进一步修订责任制、作业
指导书、交接班准时模式，向精
益生产出击。

安全事故是最大的浪费，
作业区遵照“安全绩效是第一
绩效”的精神要领，强调一把手
安全责任和安全管理体系的完
善运行，落实好安全评价和专
项整治活动，开展了微信平台

“我的现场我改善”的活动，作
业区组织管理人员及班组间开
展安全经验方法进行专题交
流，做到安全及时隐患发现、处
理，安全文化得到了有效传播。
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怎样创新方式方法，使“周安全活

动”取得实实在在的效果，成为摆在各单
位、部门面前的重要问题。加工厂积极
创新安全活动形式，丰富活动内容，让职
工变配角为主角，通过认真准备、精心策
划、积极参与安全活动，真正体会开展安
全活动的重要意义，职工“我要安全”的
意识进一步增强。该厂创新“周安全活
动”的做法值得各单位学习借鉴。

安全是一个永恒的话题。在生
活中，我们处处都要留心安全。比
如，过马路时，我们会注意交通安全；
就餐时，我们会注意食品安全；理财
时，会注意财产安全；上网时，会注意
个人信息与隐私安全；上班时，更是
需要处处留心安全。所以可以这样
说，“安全”两个字贯穿我们生活的
始终。

有人说“话说三遍淡如水”，因为
安全问题总被人拿出来说，时间一
长，有人对这个话题就不再有耐心
了，就会变得不耐烦了。但我要说的
是安全是一个永恒的话题，需要作为
警钟，当我们麻痹大意时，一遍遍地
敲响。说到这里，又要开始老生常谈
了，但是，朋友，你要知道，那一条条
安全的规章制度背后是多少人用鲜
血换来的？那一道道安全红线背后，
又有多少惨痛的教训？安全是经济
社会顺利发展的保障，安全是我们取

得效益的前提，安全对我们来说至关
重要。因此我们就要事事讲安全、时
时讲安全,血的教训证明不重视安全
的后果是非常严重的，是要付出沉痛
代价的。要把生命牢牢握在自己手
中，就要自觉地把安全放到最重要的
位置上，认真学习安全规程，认真做
好安全管理。只有思想上多一道防
线，工作上多一分认真，安全上才能
多一分保障。从事安全工作一定要
坚决克服侥幸心理和麻痹思想，当侥
幸心理闪现时，请想一想：父母双鬓
的白发、妻子牵挂的眼神、孩子睡梦
中那甜甜的微笑，难道这一切还不能

触动那浮躁的心吗？
我们必须一如既往地将安全工

作进行到底，真正做遵规守纪的模
范，勇于向各种危害安全的行为作斗
争，切实做到“时时处处想安全、人人
事事讲安全”。让安全的警钟时常回
响在我们耳畔，让我们共同努力，一
起拥抱美好的明天。

近日，峨口铁矿球团
部组织该部各作业区安
全员就“0123 在岗位‘一
表化’中的应用”进行互
动交流，在梳理安全管理
人员工作思路的同时，对

“一表化”运行中发现的
问题进行指导和辅导，切
实提升员工知责履责意
识。图为该部正在过滤
作业区进行互动交流。
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保安全就要警钟长鸣
■韩润萍
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（上接第一版）谈到重点工作，马法成介
绍说，2016年，围绕降成本可以从几个
方面做工作：第一，随着公司产量需求波
动，优化生产组织，及时调整各矿的产
量，以此全面提高生产组织效率。第二，
在预算的执行过程当中要动态控制，及
时纠偏。第三，凝心聚力降低成本，继续
实行业务回归，创新回归模式，实行外协
业务内包的模式。目前，第一批转岗人
员复合材料厂35名职工，已于1月20日
派往岚县矿业公司，到岗顶替了外协人
员。下一步，峨口和尖山也要派一部分
人到岚县矿业公司等单位。第四，管理
创新，探索生产经营新的模式，降低成
本、提高效率。第五，加强干部队伍建
设，提高党员党性修养，使党员发挥好先
锋模范作用，在整个降本增效打赢生存
保卫战的过程中起好带头作用。

马法成表示，当前和今后一个时期，
矿业分公司要全面落实党的十八大和十
八届三中、四中、五中全会精神，深入学
习贯彻习近平总书记系列重要讲话精
神，认真贯彻落实集团公司“两会”精神，
以成本控制为核心，以依法治企为保障，
以精细化管理为基础，依托科技、技术创
新，面向市场，深化改革，坚决打赢生存
保卫战，推动公司发展迈出新步伐。矿
业分公司干部职工要努力强化大局意
识，提高统一协同和执行能力；降本增
利，增强市场竞争优势；坚持安全发展、
绿色发展；加快科技创新步伐；发挥好项
目建设对生存发展的支撑作用；加快管
理进步，向管理要效益；持之以恒纠正

“四风”，全面关注职工的身心健康；坚持
全面从严治党，把党的政治优势转化为
竞争优势。在异常严峻的挑战面前，全
体矿山干部职工要进一步提振精神，坚
定信心，充分发扬“马上就办，真抓实干”
的务实作风，顽强拼搏，开拓创新，坚定
不移地完成好全年各项预算任务，为打
赢生存保卫战迈出更加坚实的步伐！

(上接第一版）以第三十六届档案技术
比武状元古娜为师，带档案员刘海
琳、闫梦洁、杨莉为徒，并对他们提出
了从理论上必须高水平、严要求，在
实践上具体把控的要求。

岚县矿业公司工程大、涉及项目
多、基础建设覆盖面大，而档案管理
人员年纪轻，经验相对薄弱。本次以
岚县矿业公司为“档案以师带徒”工
作试点，正是体现了公司档案管理

“以理论联系实际、实践指导操作、责
任传承新人”的指导思路及方向。
2016年，公司将选择更多在专项技术
领域内有实力、有基层档案管理经验
的档案人员加入“师傅”行列，全面深
入开展以师带徒培训，扎实做好新入
职档案管理人员的理论及实践操作
训练，力争实现“以点带面，以面带
全”，将全公司档案管理水平提升到
一个新水平。

公司档案系统“师带徒”工作全面启动
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